

# LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÊCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE  
ECCLÉSIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

REVUE COMPRENANT DOUZE PAGES, PUBLIÉE LE 1ER ET LE 15 DE CHAQUE MOIS  
Abonnement : Canada \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

VOL. X

15 MAI 1911.

No. 10

**SOMMAIRE**—Feu S. G. Mgr McEvay—L'attitude du Saint-Siège durant les fêtes de 1911—S. G. Mgr Breynat, O. M. I., revient d'Europe—Visite pastorale à l'Immaculée-Conception de Winnipeg—Conférence de M. l'abbé A. Béliveau, D. D., au cercle LaVérendrye—Chez les Sœurs des Cinq-Plaies—Au Couvent de Saint-Charles—Ding ! Dang ! Dong !—R. I. P.—Supplément—Ordres et dépêches du Roi concernant l'Ouest et LaVérendrye—Notes historiques sur les cartes que possède la *Société Historique* de de Saint-Boniface.

FEU S. G. MONSEIGNEUR F.-P. McEVAY,

ARCHEVEQUE DE TORONTO.

Au moment où nous mettons sous presse nous apprenons la nouvelle du décès de S. G. Mgr Fergus-Patrick McEvay, archevêque de Toronto. L'illustre défunt était né à Lindsay, Ont., le 8 déc. 1852. Ordonné prêtre le 9 juillet 1882, il fut nommé évêque de London le 27 mai 1899 et sacré le 6 août. Le 13 avril 1908 il fut transféré au siège archiépiscopal de Toronto et il en prit possession le 17 juin.

La mort du digne métropolitain de Toronto est une perte considérable pour l'Eglise du Canada. Il était un homme apostolique. On se rappelle le zèle constant qu'il déploya pour l'établissement d'écoles séparées et la fermeté dont il fit preuve pour faire reconnaître les droits des curés comme directeurs spirituels des conseils de *Knights of Columbus*, qu'ils fussent ou non membres de l'ordre.

Que le Seigneur accorde le lieu de rafraîchissement, de lumière et de paix au vaillant Pontife, qui a noblement porté le poids du jour et de la chaleur, et généreusement lutté pour la défense des principes catholiques, et en particulier pour la grande cause de l'éducation catholique.

—Mgr Archambeault, évêque de Joliette, fait la guerre à la franc-maçonnerie. Sa Grandeur a récemment excommunié du haut de la chaire de sa cathédrale un catholique de son diocèse qui fait partie de la franc-maçonnerie et qui persiste à demeurer dans la secte.